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Tasa de letalidad en Zitácuaro, supera al
promedio nacional y estatal

- Gobierno municipal, emite nuevas medidas ante una nueva emergencia sanitaria
- Variante Delta causa mayor daño a jóvenes, menores y personas sin vacunarse.
- Se está propagando 4 veces más rápido que la anterior.

Zitácuaro, Mich., 9 de agosto del 2021.- La
tasa de letalidad por COVID-19 y su variante
Delta, ha incrementado alarmantemente
durante las últimas semanas en Zitácuaro;
frente a este escenario, el Gobierno municipal
presidio por el alcalde Hugo Alberto
Hernández Suárez, emitirá una nueva circular,
a partir de este martes 10 de agosto, sobre las
medidas que deberán aplicarse en giros
comerciales y algunos sectores.

Dichas disposiciones fueron acordadas la
tarde de este lunes durante una reunión

Se reducen actividades deportivas grupales, no habrá permisos para la extensión de horarios.
Se cancelan todo tipo de eventos masivos, fiestas patronales, ferias, jaripeos y festividades en
salones.

Suman 115 defunciones en
Michoacán por COVID-19 en lo

que va de agosto
Morelia, Michoacán, a 10 de agosto de 2021.- A sólo 10 días del mes de agosto, la entidad

registra 115 defunciones por COVID-19.
Por ello, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reitera el exhorto a la población a no

bajar la guardia en las implementación de medidas preventivas para la contención del virus.
Hasta el momento y de acuerdo con el reporte epidemiológico con corte al 9 de agosto,

Michoacán registra una letalidad de 7.88 por ciento, lo que representa 6 mil 169 defunciones.
Mantener la sana distancia, el uso de cubrebocas, lavado de manos y uso constante de

gel antibacterial, así como evitar lugares aglomerados y evitar saludar de mano, beso y abrazo,
son esenciales durante esta tercera ola epidémica de contagios.

A quienes no se han inmunizado, es importante que acudan a vacunarse al módulo que
corresponda, para lo cual registrarse en la página https://mivacuna.salud.gob.mx/, donde se
les generará un expediente que deben presentar junto con una identificación oficial.

De acuerdo con el reporte epidemiológico con corte al 9 de agosto, Michoacán registra una
letalidad de 7.88 por ciento, lo que representa 6 mil 169 defunciones.

presidida por el presidente municipal y los
secretarios de las distintas dependencias de
la administración pública municipal, luego de
revisar el panorama que padece el municipio
con una letalidad cercana al 11 por ciento,
superando el promedio nacional y estatal.

Entre las medidas de restricción que
acordaron las autoridades municipales, con
base en el semáforo naranja en el que se ubica
el Estado y la emergencia sanitaria que vive el
municipio, destacan que habrá nuevo límite
de horarios de acuerdo al giro de cada negocio

o establecimiento, además se prohibirá el
consumo de alcohol en establecimientos de
concentración.

También se cerrarán de nuevo parques
infantiles, luego de que actualmente las y los
menores son uno de los sectores susceptibles
a la enfermedad. Se vigilará estrictamente el
cumplimiento de los cuidados sanitarios en
los distintos comercios como la sana
distancia, el uso obligatorio de cubrebocas y
la instalación de filtros sanitarios
obligatoriamente.

Se reducirán las actividades deportivas
grupales, asimismo no habrá permisos para la
extensión de horarios. Se cancelan todo tipo
de eventos masivos, fiestas patronales, ferias,
jaripeos y festividades en salones.

A través del sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia, DIF municipal, se tendrá
a disposición de las personas de escasos
recursos tanques de oxígeno para sus
familiares que lo requieran de extrema urgencia.
Por medio de la circular número 23 se
especificarán cada una de las normas que
deberán de cumplirse de manera emergente.

Hugo Alberto Hernández Suárez resaltó

que, aunque personas de cualquier edad son
vulnerables, la variante Delta impacta más en
niñas, niños y jóvenes, al ser parte de los
sectores que no están vacunados; sin
embargo, los adultos y adultos mayores no
están exentos de sufrir la enfermedad, por lo
cual algunas de las medidas van dirigidas
principalmente a la juventud y niñez.

El edil llamó emergentemente a retomar
conciencia y responsabilidad social, como el
principal mecanismo para enfrentar la tercera
ola por COVID. Puntualizó que hoy ya toda la
comunidad zitacuarense tiene en cuenta lo que
debe hacer para evitar contagiarse y contagiar.
En la medida de cada uno haga lo que le
corresponde, será menor el número de
contagios y muertes en el municipio,
sentenció.
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Anuncia Bedolla reestructura de gobierno para
reducir gasto y priorizar inversiones

Ramírez Bedolla informó que promoverá una reforma a la Ley Orgánica de la Administración
Pública de Michoacán, con el propósito de adelgazar la estructura de gobierno, disminuir el
gasto corriente.

Morelia, Michoacán, a 9 de agosto del
2021.- Alfredo Ramírez Bedolla,
gobernador electo de Michoacán, anunció
que a partir del 1 de octubre se
implementarán cambios en la
administración estatal con la finalidad de
disminuir los costos de operación del
gobierno estatal, y  mejorar la recaudación
fiscal.

En conferencia de prensa, Ramírez
Bedolla informó que promoverá una
reforma a la Ley Orgánica de la
Administración Pública del Estado de
Michoacán, con el propósito de adelgazar
la estructura de gobierno, disminuir el
gasto corriente, y priorizar la inversión en
acciones que beneficien a la población.

Refirió que se creará el Servicio de
Administración Tributaria (SAT) estatal
y dos unidades financieras:  una de
inteligencia patrimonial  y otra de
inversiones, similar a la que existe en la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público.

La Secretaría de Finanzas y
Administración, añadió, llevará la rectoría
del gobierno digital, toda vez que la
digitalización de trámites y servicios será
una política transversal  en toda la
administración estatal. Además, se creará
en la Oficina del Gobernador la Agencia
de Gobierno Digital.

Alfredo Ramírez puntualizó que el
Instituto de Planeación tendrá una
vocación municipalista y productiva, por
lo que contará con un Banco de
Proyectos para apoyar a los
Ayuntamientos en sus gestiones.

Añadió que además de la reestructura
de gobierno derivada de la reforma a la
Ley Orgánica, se implementarán otras
medidas administrativas para reducir el
costo operativo, como la eliminación de
la figura de asesores en todas las
dependencias.

Alfredo Ramírez informó, como cada
semana, de las gestiones que realiza ante
el gobierno federal para sacar adelante
temas como la federalización de la nómina
en el sector educativo, reforzar la
seguridad e impulsar el desarrollo
económico

Consejo indígena solicita presupuesto
directo estatal

60 comunidades originarias solicitaron al Gobernador Electo Alfredo Ramírez Bedolla, que
desaparezca la CEDPI y entregue el presupuesto directo estatal para que sea administrado por
las autoridades indígenas.

En el marco del Dia Internacional de los
Pueblos Indígenas, el  Consejo Supremo
Indígena de Michoacán #CSIM, consejo que
aglutina  autoridades de 60 comunidades
originarias solicitó al Gobernador Electo
Alfredo Ramírez Bedolla, que desaparezca la
Comisión Estatal para el Desarrollo de los
Pueblos Indígenas (CEDPI) y entregue el
presupuesto directo estatal para que sea
administrado por las autoridades indígenas.

Manifestaron que los pueblos originarios
se encuentran en una pobreza sistémica, toda
vez que según las propias estadísticas
oficiales, entre los años de 2018 y 2020, el
porcentaje de la población hablante de una
lengua indígena en situación de pobreza
aumentó de 75.8% a 76.8%, de igual forma, la
pobreza extrema en la población de las
comunidades originarias incrementó del
35.1% a 35.7% (Fuente: CONEVAL 2021). Así
mismo, 8 de cada 10 viviendas en las que
habita una persona indígena mantienen rezago
habitacional, el 19.9% carece de servicios de
agua, el 24.6%  no tienen drenaje y el 13.9%
de las viviendas mantienen pisos de tierra
(INEGI 2015). Finalmente, el 40.3 % de la
población indígena mayor a 12 años han
sufrido actos de discriminación y el 29.2%
padecieron incidentes de negación de
derechos (ENADIS 2017).

Agosto

Aunado a lo anterior, denunciaron que
desde el inicio de la pandemia por el COVID-
19, el Gobierno federal ha reducido más del
70% del presupuesto del Instituto Nacional
de los Pueblos Indígenas (INPI) y en
Michoacán, el presupuesto de la CEDPI se
ha disminuido brutalmente,  pasando de 114
millones asignados en el 2014, a 24 millones
destinados para este 2021 (Periódico Oficial
del Estado 31/Dic/2020), por lo que calificaron
a la CEDPI como una institución fallida y
elefante blanco que únicamente sirve para
pagar altos salarios de la burocracia indígena.

 Declararon que el presupuesto estatal
reservado para atender las necesidades de
las comunidades indígenas del 2014 a la
fecha, no ha alcanzado ni siquiera el 0.3% del
total del presupuesto estatal,  cuando en la
entidad hay 150,180 personas que hablan una
lengua indígena (INEGI 2020), lo que equivale
al 3.16 % del total de la población de
Michoacán, por lo que expusieron que a los
pueblos originarios de la entidad, les
corresponde por ley y por número de

habitantes el 3.16% del total del Presupuesto
de Egresos del Gobierno del Estado, es decir,
les corresponde de conformidad con su
número de habitantes el total 2,389,482,829
pesos y no los “miserables” 24 millones que
percibe actualmente la CEDPI.

En el Día Internacional de los Pueblos
Indígenas Solicitaron públicamente al nuevo
Gobernador Electo de Michoacán, Alfredo
Ramírez Bedolla, que desaparezca el “elefante
blanco” que es la CEDPI y que entregue en
correspondencia con su número de
habitantes, el Presupuesto Directo Estatal a

las autoridades de las comunidades indígenas
para sea administrado directamente por ellos.
Argumentaron que el presupuesto directo
estatal para los pueblos y comunidades
originarias es una deuda histórica que tarde
o temprano deberá de saldarse

Finalmente, concluyeron que las
comunidades originarias continúan
resistiendo y luchando por la defensa de los
bosques, la autonomía, el territorio y los
derechos colectivos y que la autonomía
indígena y el presupuesto directo llegaron
para quedarse.
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Abundan los baches en las
calles de la ciudad

- En algunas, es imposible que vehículos transiten por los baches

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de agosto de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Mientras
en la Avenida Revolución Sur se gastan más de 400 millones de pesos en su modernización,
las calles de distintos puntos de la ciudad están en pésimas condiciones, y la actual temporada
de lluvias ha empeorado la situación.

De norte a sur y de oriente a poniente, la mayoría de las calles están en mal estado, en
algunas ya resulta muy complicado que algún vehículo circule.

Además de representar un peligro para los vehículos, también lo son para peatones
principalmente de la tercera edad, ya que pueden sufrir alguna caída y tener consecuencias.

El mal estado de las calles no es exclusivo de algún punto de la ciudad, la mayoría presenta
fallas, tales como cuarteaduras, hundimientos, baches de todos los tamaños y un desgaste
generalizado. Por mencionar un caso, la calle Rafael Landívar, que se encuentra a unos metros
de Avenida Revolución Sur y que está frente al teatro Juárez, tiene baches de todos los
tamaños, quienes circulan por ahí tienen que ir esquivándolos para poder pasar.

En el caso de los caminos rurales, estos no son la excepción y están en peores condiciones.
Es sabido que Zitácuaro todos los días recibe a miles de personas que vienen de otros

municipios a realizar sus compras, también a turistas que quieren conocer esta parte de
Michoacán, todos ellos se llevan una imagen triste, de un Zitácuaro que está en el olvido de
sus autoridades y sin atención en sus vías de comunicación.

Se desconoce si la actual administración municipal en algún momento ha realizado acciones
de bacheo, ya que la información de este tipo no está disponible a la población, y el titular de
Obras Públicas y Urbanismo, Juan Carlos Guzmán Marín, desde que asumió su cargo se ha
mantenido muy herméticos en cuanto a las tareas que realiza.

Durante su tercer informe de gobierno ocurrido hace algunos días, el alcalde de Zitácuaro
hizo mención de apoyos a escuelas, y otras obras, pero jamás habló de mejoras a calles de la
ciudad que hoy están en malas condiciones.

Desconocemos si existe algún programa de bacheo, porque el titular de Obras Públicas y
Urbanismo, Juan Carlos Guzmán Marín, desde que asumió su cargo se ha mantenido muy
hermético.

“No queremos iniciar la administración,
queriendo saber que hacer”:

Juan Antonio Ixtláhuac
- Pone en marcha “Fotos Consultivos Especializados”

Hoy se tocó el tema del agua, el martes se abordará el foro: “Buenos servicios públicos”, el
miércoles “Zitácuaro seguro’ y el jueves “Agenda Económica.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de agosto de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para
generar la agenda de trabajo del próximo
gobierno municipal, este lunes comenzaron los
Foros Consultivos Especializados, que
abarcarán varios rubros. Se realizan en las

instalaciones de Espacio Emprendedor y
culminarán hasta el jueves.

Cómo coordinador de los foros, Miguel
Ruiz Ruiz, expuso que se tocarán temas que
serán los pilares de la administración, y cada
uno será presentado por especialistas que

conocen y saben de lo que hablan.
“No queremos iniciar la administración

queriendo saber que hacer, queremos
escuchar la voz de los ciudadanos, de los
expertos en estos temas y poder analizar
verdaderas soluciones”, fueron las palabras
de Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, Presidente
Municipal electo al inaugurar los trabajos.

Dejó claro que esta ciudad requiere de
propuestas, ideas, e iniciativas que atiendan
los agravios, los dolores, las carencias y las
insuficiencias. En este sentido aseguró que
con la intervención de especialistas se

generarán propuestas para mejorar la calidad
de vida de los ciudadanos.

Respecto a la primera jornada, en la que se
habla del tema del agua, precisó que es urgente
que se cambie la relación de indiferencia que
se tiene del gobierno federal hacia el
municipio, ya que Zitácuaro es productor de
agua y rico en materia ambiental.

Este lunes tocó el foro enfocado al tema
del agua, en dónde se tuvieron las ponencias:
“Cartografía de Zitácuaro”, “Aptitud
climática”, “El agua potable en Zitácuaro" y
“Saneamiento del agua y plan de manejo de la
cuenca del río San Juan”.

De acuerdo a la programación, el martes
se abordará el foro: “Buenos servicios
públicos”, el miércoles “Zitácuaro seguro’ y
el jueves “Agenda Económica.

Las conclusiones que se obtengan, serán
entregadas al alcalde, quien valorará su
aplicación dentro de la agenda de gobierno
de la próxima Administración Municipal.

Agremiados al SEHAZ exigen
terrenos para sus agremiados
- El sindicato mayoritario tiene preferencias.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de agosto de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Agremiados al Sindicato de Empleados del H. Ayuntamiento de Zitácuaro (SEHAZ), se
manifestaron la tarde de este lunes a las afueras de la presidencia municipal, sobre las paredes
colocaron diversas cartulinas con sus demandas.

Al respecto, Marisol Jaimes Estrada, Secretaria General, evidenció que están hartos que
les den atole con el dedo, que los traigan con vueltas desde hace tiempo y no les den
soluciones.

Entre las demandas se encuentran terrenos para sus agremiados porque todos tienen
necesidad de vivienda. “A los del sindicato mayoritario sí les han dado, no se vale que haya
preferencias, todos tenemos los mismos derechos y las mismas necesidades”, expresó.

En este sentido, mencionó que se tiene conocimiento que al otro sindicato si les han dado
terreno y esto ha sido acordado en sesiones de cabildo, mientras que a ellos les han dicho que
no hay nada, la única opción que les han mencionado es en las Curvas del Gato, pero allá no
hay condiciones para construir.

Jaimes Estrada, dijo que el Presidente Municipal, Hugo Alberto Hernández Suárez, los ha
recibido pero los ha traído con vueltas, su asistente ya ni siquiera contesta las llamadas y la
síndico Myrna Merlos Allyon se ha negado por completo a recibirlos.

Agregó que otros pendientes que se tienen con este sindicato son: 4 meses de becas,
cuotas sindicales y apoyo de útiles escolares. Pidió a la autoridad que no fomente las
preferencias hacia un solo sindicato, sino que haya igualdad en todos los aspectos

Marisol Jaimes Estrada, Secretaria General, evidenció que están hartos que les den atole con
el dedo, que los traigan con vueltas desde hace tiempo y no les den soluciones.
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Abandonados casi 30 mil ejidos
en el país

·       142 aniversario del nacimiento de Emiliano Zapata
·        Despojo de tierras, playas y minas, a campesinos
·        El campo vive una de las peores crisis de su historia

pesadilla, porque durante más de 20 años no
se les da crédito ni asistencia técnica
organizada ni le llega la tecnología ni les
ofrecen programas de infraestructura.

La Fundación lamentó hoy, en el 142
aniversario del nacimiento de Emiliano Zapata,
el abandono en que se encuentran casi 30 mil
ejidos en todo el país, que representan el 50
por ciento del territorio nacional.

García del Horno, recordó a Emiliano
Zapata, el líder moral del sector agrario,
destacó que su lucha e ideales siguen vigentes,
debido a que el campo mexicano sufre una de
las peores crisis de su historia.

El dirigente campesino describió a un
sector rural sumido en la pobreza, con pocas
oportunidades para los jóvenes; un campo sin
posibilidades de crecimiento y desarrollo por
la falta de créditos y la descapitalización e
invadido por compañías trasnacionales.

Consideró que México es un país que

surgió de una reforma agraria que tiene ahora
la responsabilidad de organizar a los ejidos
minifundistas, que son los únicos que pueden
garantizar la seguridad y soberanía alimentaria
del país.

Recordó que desde 1992 en que se autorizó
al ejidatario a vender su parcela solamente el 4
por ciento de las tierras ejidales se ha
privatizado, y de ellas, sólo aquellas que tienen
una posibilidad urbana o turística.

      Los robos a ejidatarios se han
multiplicado desde Baja California hasta
Quintana Roo, pues durante los últimos años
se han reproducido los despojos de tierras,
sobre todo las que se encuentran en litorales
y las que tienen que ver con minas para extraer
recursos naturales.

García del Horno acusó a empresas
foráneas de apoderarse cada vez más de
porciones del territorio mexicano y sostuvo
que el robo de las playas mexicanas se ha

acentuado, de lo cual es prueba el estado de
Baja California donde los auténticos dueños
de las zonas costeras, pescadores y
ejidatarios, tienen prohibido hasta de caminar
sobre su propia tierra, debido a que mediante
argucias jurídicas la propiedad ha pasado a
manos extranjeras, cuando la Constitución
establece claramente que eso no puede ser a
lo largo de los 100 kilómetros fronterizos y los
50 kilómetros cercanos al mar.

El fenómeno se da también en Yucatán,
Quintana Roo, Campeche, Colima, Nayarit,
Guerrero, Chiapas y otros estados donde
existen empresas extranjeras que se roban
hasta la arena de México, expresó.

Comentó que, en Cancún, en Baja
California Sur, en el Mar de Cortés, Bahía de
Kino, la zona Punta Diamante de Acapulco,
Nuevo Vallarta, Playa del Carmen, Playa
Marlín, playa El Caimancito, Chacala, Barra de
Navidad, La Riviera Maya y otras muchas más
localidades se han dado similares despojos
de playas a campesinos.

Rafael García se pronunció por apoyar a
los ejidos y comunidades y por frenar a
empresas, principalmente canadienses y
españolas, que se han dedicado en los últimos
años a despojar de sus minas de oro y plata a
los ejidatarios, a través de supuestos
contratos avalados por la administración
federal panista que ningún beneficio dejan a
los campesinos del país.

Ciudad de México 8 de agosto de 2021.-
Rafael García del Horno, secretario de Finanzas
de la Fundación Mejoremos al Campo,
manifestó que el ejido, presente en más de 105
millones de hectáreas es una “sombra” y que
los ejidatarios viven en una especie de

No hay condiciones para regreso a clases
presenciales en Michoacán: Silvano

• Tercera ola, con cifras máximas de contagio nunca vistas; no es invencible, podemos contenerla con
responsabilidad y ayuda de todos

• Sumaron 5 mil 500 contagios en sólo una semana; es la mitad de los que se registraron en todo enero,
advierte Gobernador

Las condiciones de contagio, y el propio semáforo naranja en el estado, indican que el regreso
a clases sólo puede suceder en nivel de bachillerato y universidades.

Morelia, Michoacán a 9 de agosto de 2021.-
El estado de Michoacán, registra cifras “nunca
antes vistas” en esta tercera ola de contagios
por COVID-19, advirtió el Gobernador, Silvano
Aureoles Conejo, quien precisó que no hay
condiciones para el regreso a clases
presencial de niñas y niños.

"Desafortunadamente estamos viendo

cifras que no habíamos observado y esto se
debe principalmente a las nuevas variantes
que son muy contagiosas. Cada día está
superando al día anterior en número de
contagios, más que una curva, lo que estamos
viendo es una línea vertical que va en un
crecimiento acelerado”, advirtió.

En un mensaje emitido a las y los

ciudadanos a través de sus redes sociales, el
mandatario michoacano informó el registro de
un total de 5 mil 500 contagios en sólo una
semana, la mitad de los que se tuvieron durante
todo el mes de enero, considerado el más
complicado de la segunda ola.

Agregó que, actualmente, hay casi 500
personas hospitalizadas por COVID-19 en
todo el estado, siendo los hospitales de
Pátzcuaro, Zacapu, Lázaro Cárdenas y Morelia
los que registran una mayor ocupación.

Aureoles Conejo, explicó que las
condiciones de contagio, y el propio semáforo
naranja en el estado, indican que el regreso a

clases sólo puede suceder en nivel de
bachillerato y universidades.

“Todavía no hay condiciones para que
niñas y niños acudan a la escuela. Si optamos
por el regreso de educación básica, es decir,
primarias y secundarias, aumentaríamos la
movilidad de manera muy considerable, y el
riesgo de las familias por los traslados y
contacto que implica llevar, entregar y recoger
a hijos e hijas en las escuelas”, sostuvo.

Explicó que el mes de agosto es clave para
controlar este tercer brote, por lo que llamó a
las y los ciudadanos a ser corresponsables y
reforzar las medidas sanitarias establecidas,
principalmente en Morelia y Lázaro Cárdenas
que son epicentro de la pandemia.

“Les pido que evitemos acudir a lugares
cerrados y traigamos en todo momento y bien
puesto el cubrebocas. Hagamos un esfuerzo,
esta tercera ola no es invencible, la podemos
contener, pero necesitamos la
corresponsabilidad y la ayuda de todos”,
finalizó.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
jueves y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.
$ 500.00 por un año
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Morena ratifica triunfo en Michoacán al
concluir impugnación de casillas en el TEEM
• Solo fueron anuladas 59 casillas, que representan menos del 1 por ciento del total

Los resultados finales para la elección a gobernador quedaron de la siguiente forma: 723 mil
293 votos para la coalición Juntos Haremos Historia y 675 mil 267 para PRI-PAN-PRD.

Morelia, Mich., a 7 de agosto del 2021.-Al
concluir el proceso de resolución de las
casillas impugnadas ante el Tribunal Electoral
del Estado de Michoacán (TEEM), Morena
mantiene la mayoría de votos en la elección
de gobernador, por lo que se ratifica el triunfo
de  Alfredo Ramírez Bedolla como titular electo
del Ejecutivo.

Aun con la anulación de 59 casillas para la
elección a gobernador, que representa menos
del 1 por ciento del total,  la coalición Morena-
PT mantuvo el mayor número de votos, y una
ventaja de 2.7 por ciento sobre la alianza entre
el PRI, PAN y PRD.

Este viernes 6 de agosto concluyó el
proceso de resolución de las casillas
impugnadas ante el TEEM, el cual llevó a la
anulación de  7 mil 543 votos para Morena-PT,
pero tambien 5 mil 685 para la Alianza PRI-
PAN-PRD.

Por lo anterior, los resultados finales para
la elección a gobernador quedaron de la
siguiente forma: 723 mil 293 votos para la
coalición Juntos Haremos Historia y 675 mil
267 para PRI-PAN-PRD.

En total, Morena-PT obtuvieron 41.72 por
ciento de los votos en la pasada elección;
mientras que la la alianza del PRI, PAN y PRD
obtuvo el 38.95 por ciento, seguido del Partido
Verde con 5.71 por ciento, Movimiento
Ciudadano con 3.82 por ciento y el resto se
distribuyeron entre el PES, RSP, FXM y votos
nulos.

Comerciantes piden que no
cierren el parque del DIF

- Estuvieron sin trabajar más de un año

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de agosto de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Luego
de que el Presidente Municipal, Hugo Alberto Hernández Suárez, anunció nuevas medidas
para contener los casos de covid 19, en donde incluyó el cierre de varios lugares, este martes
el Parque del DIF ubicado en La Estación ya no abrió sus puertas, de acuerdo al encargado
esas eran las indicaciones.

Esta situación generó molestia en los 20 comerciantes del parque, ya que durante su
anuncio el alcalde sólo mencionó que limitarían el acceso, jamás dijo que cerrarían de nueva
cuenta, además tampoco les han informado oficialmente el cierre.

Entrevistados por este medio, los comerciantes exhortaron al alcalde a no cerrarlo, ya que
ellos estuvieron más de un año sin trabajar, cuando reabrieron el parque, para poder surtir sus
locales pidieron prestamos que aun no han liquidado, están endeudados.

Precisaron que en todo momento han acatado las medidas sanitarias, son muy estrictos en
los locales al momento de vender y en la limpieza de todo el lugar, además entre semana es
muy poca la asistencia de personas, y en fin de semana cuando hay más afluencia contratan
a un encargado en la entrada para dotar de gel antibacterial y vigilar el uso del cubrebocas.

“No estamos de acuerdo, hemos cumplido con todas las medidas, vendemos alimentos y
todos hicimos el esfuerzo por surtirnos de mercancía, ahora nos dicen que ya no se va a abrir
no es justo, creemos que no hay razones para esta medida, al ser un lugar al aire libre difícilmente
junta tanta gente o hay aglomeraciones”, expresó Francios Ledesma, presidente de los locatarios
del parque.

Invitó a las autoridades a escuchar sus planteamientos y sobre todo tomarlos en cuenta
ya que de este trabajo depende el sustento de muchas familias.

 El encargado no abrió el parque del DIf, esto generó molestia en los 20 comerciantes, ya que el
alcalde sólo mencionó que limitarían el acceso, jamás dijo que cerrarían de nueva cuenta.

Magisterio democrático pedirá auditoría

para Silvano Aureoles Conejo

- Si autorizan clases presenciales, no regresarán los maestros estatales
- Este martes dieron libre peaje en la Autopista Zitácuaro-Lengua de

Vaca

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de agosto de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Como
parte de su acción de lucha acordada en asamblea, este martes, integrantes del magisterio
democrático de la Sección XVIII de la CNTE, Grupo Poder de base, liberaron la entrada a la
autopista Zitácuaro-Lengua de Vaca, permitiendo el libre paso a todos los vehículos.

Esta acción se replicó en las 22 regiones de la entidad y el propósito fue exigir nuevamente
a la administración estatal, que encabeza Silvano Aureoles Conejo el pago puntual de la
quincena a los maestros que están dentro del sistema estatal, así como la liquidación de 6
bonos que están pendientes, también para exigir claridad en los recursos.

Al respecto, Luis Ángel Aguilar y Oliver Moreno, integrantes de la Coordinación Regional,
precisaron que por la falta en la claridad de los recursos que se destinan principalmente al
rubro educativo, pedirán auditoría a la actual administración estatal, y esto incluye a la Secretaría
de Educación en el Estado (SEE), que encabeza Héctor Ayala Morales.

“Exigimos al gobernador que deposite lo que corresponde a la quincena 14 de los maestros,
a estas alturas no han recibido su pago”, expresaron.

Recalcaron que es momento de poner un alto total a este trato diferenciado que ha recibido
el magisterio, pues desde que comenzó este gobierno, siempre se paga primero a los federales
y dejan al último a los 32 mil maestros estatales.

Agregaron que esta jornada de lucha se mantendrá de forma permanente durante todo el
mes de agosto, y aunque haya las condiciones sanitarias para el regreso a clases de forma
presencial, si no les pagan todos los adeudos y les dan certeza laboral, no regresarán a
trabajar.

“Exigimos al gobernador que deposite lo que corresponde a la quincena 14 de los maestros, a
estas alturas no han recibido su pago”, expresaron.
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Contrata IMSS a empresa
ligada a prófugo venezolano

Ciudad de México.-Verónica Ayala. 07 de Agosto de 2021. Jhonnathan Teodoro Marín
Sanguino, quien tiene orden de aprehensión en Venezuela por actos de corrupción, se instaló
en México y con su esposa estableció tres empresas farmacéuticas y del petróleo, una de las
cuales ya obtuvo un contrato en el actual gobierno federal.

Marín Sanguino, quien en dos ocasiones fue alcalde de la ciudad portuaria de Guanta,
está acusado en Venezuela de haber utilizado empresas fachada a nombre de su esposa
Esneidy Mayerling Villanueva Medina para hacer negocios con fondos de la petrolera de
Venezuela (PDVSA).

Tras girarse orden de captura en su contra en 2019, el político venezolano huyó a México
en donde su esposa creó la empresa Neurova Life SA de CV, la cual recibió en marzo del
presente año un contrato por 817 mil pesos para abastecer 361 mil cubrebocas al Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS), de acuerdo con documentos obtenidos por Mexicanos
contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI).

 Esta información fue publicada originalmente por Mexicanos Contra la Corrupción y la
Impunidad en: https://contralacorrupcion.mx/contrata-imss-a-empresa-ligada-a-profugo-
venezolano/

Resolución del TEEM era previsible, actuaron
por consigna; seguiremos ante el TEPJF

nuestra ruta de defensa del voto:
Carlos Herrera

Existen los elementos jurídicos suficientes para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación (TEPJF) revierta la determinación del órgano local, asegura Carlos Herrera.

-Carlos Herrera dijo que los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán no estuvieron a la
altura del interés de las y los michoacanos, sin embargo, las pruebas que se presentaron son suficientes para que
el Tribunal Federal falle a favor del Equipo por Michoacán.

Morelia, Michoacán, a 10 de agosto
de 2021.- La declaratoria de validez de la
elección a gobernador por parte del pleno
del Tribunal Electoral del Estado de
Michoacán (TEEM) era previsible, ya que
actuaron por consigna y con evidente
sesgo político, sin embargo existen los
elementos jurídicos suficientes para que

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación (TEPJF) revierta la
determinación del órgano local.

Así lo manifestó Carlos Herrera Tello,
quien en conferencia de prensa, sostuvo
que ya se vislumbraba que el Tribunal
Electoral del Estado de Michoacán haría
oídos sordos a los alegatos y pruebas de

las irregularidades en el proceso electoral
presentadas por el Equipo por Michoacán.

"Para las y los magistrados no es
importante que hayan violado la ley y que
haya evidencias, que hayan violado la
veda electoral, no es importante que en el
Gobierno Federal existieran menciones
permantes, tampoco los audios y videos
donde los michoacanos les comparten de
cómo fueron condicionados con los
programas sociales para votar por Morena;
tampoco tiene relevancia que haya varias
regiones que tengan participaciones de
más del 80 por ciento, con votos en cero
para el Equipo por Michoacán, tampoco
las denuncias que fueron notariadas de
todos los seres humanos que fueron a
votar obligados y finalmente no es
importante que la diferencia entre el
primero y el segundo sea menor que la

cantidad de votos nulos", afirmó.
Acompañado del área jurídica del

Equipo por Michoacán, explicó que la
gente tiene claro lo que pasó en esta
elección y hoy lo que se tiene es una
sentencia alejada de lo que los
michoacanos sabemos y vivimos.

"Tampoco es como que estemos
sorprendidos, sabemos cómo funciona y
cómo ha funcionado. Es un sistema que
se encuentra agotado y en esto coincido
con el Presidente, son defensores de una
serie de acuerdos políticos que los hacen
llegar al Tribunal y otros órganos
autónomos y eso hace que se impida que
ejerzan con claridad la justicia".

Adelantó que el Equipo por Michoacán
esperará la notificación para presentar el
primer juicio de revisión constitucional en
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación contra la decisión de
desestimar las pruebas.

"La única instancia para la que
nosotros diseñamos el juicio madre es el
Tribunal Federal. Cada uno de los temas
que expusimos fueron notariados. Alguien
tendrá que hacer su chamba que es el
tribunal federal que tiene hasta el último
día de septiembre para determinar que es
lo que va a pasar", finalizó Herrera Tello.
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (37)

1.- Había una vez un niño a quien su
madre le dijo: mira hijo, voy a la Iglesia y
al mercado. Te quedas solo un rato y
cerraré con llave la puerta para que estés
seguro. Muy bien mamá, así lo haré.
Jugaré y haré mi tarea. Le dio un beso y se
despidieron. El niño vio un jarrón con
galletas y al tomar una, se le cayó el jarrón
y se rompió. El pequeño se espantó mucho
y fue a cortar una vara para que su madre
le pegara. Cuando ella regresó, su hijo la
esperaba en la puerta con el palo y la madre
le preguntó qué era eso. Es para que me

pegues, pues rompí el jarrón pues yo tenía hambre y tomé una galleta. La madre lo
abrazó y le dijo: el castigo es para quienes esconden sus faltas y no se arrepienten. Yo
sé que rompiste el jarrón sin mala intención. Conclusión: no debemos esconder nuestros
errores, sino aceptarlos y tratar de buscar una solución. Quien trata de esconder sus
pecados ante Dios, se priva de su paz y de su perdón. Recordemos que el castigo es
para quien esconde sus faltas y no se arrepiente. Dijo Cristo: “Perdonen y serán
perdonados”

2.- EL FUTURO DE LA VIDA EN LA TIERRA.- Desde que inició su servicio el Papa
Francisco, lanzó un llamado a favor de la Creación. Un llamado preocupante y la voluntad
de reorientar el desarrollo y hacerlo más limpio y respetuoso. Cuidar todas las especies,
el agua, el aire y la tierra. La defensa de la Creación se está convirtiendo en un exigente
servicio que el Papa Francisco se ha propuesto cumplir con pasión y entrega. Su Santidad
propone una ecología integral al servicio del ser humano y en defensa de la Tierra. Ojalá
le hagamos caso.

3.- LA VIRGEN DE GUADALUPE.- Lo extraño y maravilloso del cuadro de la Virgen
de Guadalupe, según el científico y estudioso Coley Taylor, quien dice: “Mientras más
la contemplamos, más milagrosa parece”. Y añade: “Cuando observamos la costura,
que está truncada, es extraño cómo puede mantenerse unida. La expresión de la cara de
Nuestra Señora es totalmente indescriptible. Es tierna, afectuosa y muy humana en su
enigmática sonrisa. Las copias de su imagen no reflejan ni la delicadeza ni la suavidad
de la forma de sus labios. La característica más sobresaliente está en sus ojos, que no se
ven como los pintados en un retrato, sino en la Virgen, se ven llenos de vida y muy
humanos con el contorno exacto que deben tener los ojos. Y el punto más extraño:
cuando uno se acerca a una pintura, los detalles se ven más claros y nítidos, que
cuando se ven a distancia. Pero con el cuadro sagrado de la Virgen de Guadalupe, es al
contrario. De cerca casi no se ven las estrellas de su manto, mientras que a distancia se
ven radiantes. Otro fenómeno es que desde el pasillo se ve de gran tamaño y cuando
uno se acerca, se ve normal. Esto es: o un fenómeno o un milagro.

Invita IMSS Michoacán a  incrementar
medidas de prevención ante variantes del

COVID-19

·         Epidemiólogo advierte sobre entrada al nivel máximo de tercera
ola de contagios en la entidad.

Michoacán:Michoacán se encuentra en una etapa de crecimiento continuo o ascenso acelerado
de casos de COVID-19, al compararse la semana actual con la anterior.

El Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS) en Michoacán, invito a la población
michoacana a incrementar las medidas de
prevención ante la presencia de variantes del
virus SARS-CoV-2 en la entidad y que tiene
como consecuencia mayor rapidez en la cadena
de contagio.

El coordinador de Epidemiología del IMSS
en Michoacán, doctor Fernando Caín
Castañeda Martínez, dio a conocer que
Michoacán se encuentra en una etapa de
crecimiento continuo o ascenso acelerado de
casos de COVID-19, al compararse la semana
actual con la anterior. “Estamos en la entrada
del nivel máximo de la tercera ola por COVID-
19 en Michoacán”, aseguró.

Dijo que desde el punto de vista
epidemiológico y la definición operacional, se
identifican síntomas de alerta cuando un
paciente presenta: fiebre, dolor de cabeza o
cefalea, problema para respirar o tos,
acompañado de escurrimiento nasal, malestar
general, conjuntivitis y evacuaciones
diarreicas, incluso, que dan lugar a pensar en
enfermedad respiratoria viral y se convierte
en sospechoso.

Expuso que ante esta sintomatología todo
paciente del IMSS debe de acudir al Módulo
de Atención Respiratoria (MAR) para la toma
de prueba rápida de antígeno y en los primeros
30 minutos se tienen los resultados.

Especificó que para la toma de muestra el
médico familiar se asegura que el paciente
reúna los requisitos de sintomatología, puesto
que de lo contrario puede derivar en un
resultado falso negativo

Recordó que las medidas de prevención
son: uso correcto de cubrebocas en todo
momento, que cubra boca y nariz; lavado
constante de manos con agua y jabón o la
fricción con solución a base de alcohol por
arriba de al menos al 70%; sana distancia de al
menos 1.5 metros entre personas; evitar las
altas concentraciones como fiestas patronales,
jaripeos, charreadas, reuniones, entre otras,
en virtud de que en las nuevas cepas, su
mecanismo de transmisión es de mayor
facilidad.

Subrayó que todo paciente sospechoso
debe de revisar su saturación de oxígeno, que
es el signo que orienta sobre el tipo de cuadro
del paciente, el cual debe estar por arriba del
90 por ciento.

Otro dato importante son las
comorbilidades como enfermedad hepática,
inmunosupresión, desde luego la diabetes
mellitus e hipertensión arterial, por lo que ante

cualquier sospecha o sintomatología aunado
a estos padecimientos, entre otros, no se debe
esperar el paciente en casa sino acudir al
Módulo de Atención Respiratoria o al Triage
Respiratorio del hospital de adscripción.

Recomendó tener a la mano un oxímetro,
aparato simple que sirve para medir la
oxigenación del paciente, para colocar el dedo
índice y registrar la saturación, la que debe
estar por arriba del 90 por ciento.  Cifras por
debajo del 90 por ciento es signo de alarma y
se debe de acudir al hospital.

Recordó Castañeda Martínez que el IMSS
en Michoacán durante la segunda ola por
COVID-19 entre febrero y marzo tuvo una
ocupación hospitalaria importante pero sin
llegar al colapso de camas, sin embargo,
después de la tregua de los meses de marzo a
junio anteriores en que se logró la
recuperación de los servicios médico
quirúrgicos y que osciló la ocupación por
debajo del 20 por ciento, actualmente se
observa de nuevo un crecimiento en la
ocupación hospitalaria, por lo que recomendó
el extremar y aumentar las medidas de
prevención.
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Respalda gobierno a michoacanos
para obtener pensión de EU

• Más de mil 800 michoacanos han logrado acceder a una pensión del Seguro Social estadounidense

Actualmente Michoacán cuenta con diez mil 635 beneficiarios del seguro social americano, lo
que permite un ingreso mensual a la entidad de seis millones 806 mil 304 dólares por este
concepto.

pisca de fresa, uva y naranja, en los campos
de Estados Unidos.

“Estaba joven la primera vez que fui, tenía
26 años, dejé de ir a trabajar allá a los 65 años,
ahorita tengo 75, o sea que dejé de ir hace
diez años. Tuvimos once hijos, diez mujeres
y un hombre y mi esposa Guadalupe se
quedaba a cargo de la familia siempre, yo
venía para fines de año o cuando escaseaba
el trabajo allá. Ahora que ya estamos grandes
la situación estaba muy difícil aquí y se
agravó con esta enfermedad que anda, la mera
verdad la estábamos pasando mal”.

Frente a esta situación, Gonzalo decidió
acudir a la Secretaría del Migrante
(Semigrante) para solicitar asesoría y apoyo
en el trámite de su pensión estadounidense,
misma que le fue autorizada tras cumplir con
todos los requisitos.

“Casi pase toda mi toda mi vida trabajando
en Estados Unidos y pues ahora creo que es
justo recibir la pensión que me están

mandando, es como una recompensa por la
vida que dejé en Estados Unidos, todo el
trabajo que aporte para ese país, para
mantenerme y comprar las medicinas que
necesito para estar bien de salud. Si no
tuviéramos el apoyo de los que trabajan aquí
en la Secretaría del Migrante pues yo creo
que no hubiéramos logrado obtener nada,
para uno resulta muy difícil saber qué y cómo
hacerlo”.

Para apoyar a los connacionales, la
Secretaría del Migrante funge como canal de
comunicación oficial con la Unidad de
Beneficios Federales de la Embajada
Americana en México.

Se recaba la documentación necesaria
para iniciar el trámite de pensión ante el
gobierno americano y se envía vía correo
electrónico a la Unidad, junto con los formatos
oficiales qué hay que llenar para poder iniciar
el trámite.

Además, a través del correo electrónico
se le da seguimiento a cada caso y cuando el
pensionado tiene algún problema con su
pensión se le apoya a solucionarlo, también
por lo menos una vez al año se les ayuda a
enviar a los Estados Unidos un documento
llamado carta de sobrevivencia para que la
pensión no sea suspendida.

Morelia, Michoacán, a 8 de agosto de
2021.-Gracias al apoyo del gobierno del
estado, un total de mil 868 michoacanos han
logrado acceder a una pensión del Seguro
Social de Estados Unidos durante esta
administración.

Esto significa que durante el gobierno del
gobernador Silvano Aureoles Conejo casi una
persona por día ha logrado acceder a este
beneficio por haber laborado en el campo del
país vecino.

Actualmente Michoacán cuenta con diez
mil 635 beneficiarios del seguro social
americano, lo que permite un ingreso mensual
a la entidad de seis millones 806 mil 304 dólares
por este concepto.

Son miles los michoacanos que gracias al
trabajo realizado por el gobierno estatal con

el gobierno norteamericano hoy gozan de un
recurso que les ha ayudado han mejorar su
calidad de vida.

Este es el caso de Gonzalo Sáenz Tapia,
quien hace unos días recibió su pensión por
los 50 años que trabajó en la unión americana.

“Yo así enfermo como estoy apenas podía
ganarme algo trabajando aquí en el campo,
pero no nos alcanzaba, nos veíamos muy
afectados por la crisis, teníamos que comprar
medicinas y no nos alcazaba. Esta ayuda nos
cayó como anillo al dedo, bendito Dios”,
refiere Gonzalo.

Originario de la comunidad de San
Sebastián, en el municipio de Chucándiro,
Gonzalo y su esposa Guadalupe Zavala
forjaron su vida y la de sus diez hijas e hijo,
con el dinero que él percibía trabajado en la
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Administración Silvanista, la de mejores
resultados económicos de los últimos años

-A pesar de los estragos ocasionados por la pandemia, asegura el titular de Sedeco

El titular de la Sedeco informó que Michoacán registra actualmente una Tasa de Desocupación
Laboral de 2.5 %, el quinto mejor resultado a nivel nacional, de las entidades ederativas.

Morelia, Michoacán, a 9 de agosto de
2021.- Entre 2015 y 2019, la economía de
Michoacán tuvo un crecimiento del 10.1 por
ciento del Producto Interno Bruto (PIB), a
valores constantes, de acuerdo con el Instituto
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI),
informó el secretario de Desarrollo Económico
Ricardo Bernal Vargas.

Ello confirma que la  actual administración
estatal es la que reporta los mejores resultados
económicos en la historia reciente, pese al
impacto de la pandemia, apuntó.

Si bien la pandemia por el COVID-19
impactará en 2020 con una disminución
considerable en esa cifra, aseguró que
Michoacán mantendrá cifras positivas, lo que
es de destacar, dadas las profundas
afectaciones económicas y sociales que la
mayor crisis de la historia moderna ha
provocado, de la cual la entidad está saliendo
adelante.

En materia de empleo, Bernal Vargas dijo
que conforme a los registros delegacionales
del Instituto Mexicano del Seguro Social

(IMSS), desde 1998, los seis meses con mayor
generación de empleo en Michoacán
corresponden a la presente administración:
marzo 2017: 9 mil 012; octubre 2019: 8 mil 434;
octubre 2018: 7 mil 992; octubre 2017: 7 mil
431; febrero 2018: 5 mil 848 y octubre 2020: 5
mil 667.

Adicionalmente, de manera anual en 2016
y 2017 se alcanzó el máximo número de empleos
creados,  con más de 23 mil, y 31 mil
respectivamente.

Respecto a cifras publicadas por la
Secretaría del Trabajo y Previsión Social
(STPS), la Tasa de Informalidad Laboral actual
es de alrededor del 65 por ciento, siendo la
más baja reportada desde 2005.

En otro tenor, el titular de la Sedeco informó
que Michoacán registra actualmente una Tasa
de Desocupación Laboral de 2.5 por ciento, el
quinto mejor resultado a nivel nacional, de las
entidades ederativas.

Otros logros importantes de destacar
conseguidos en el transcurso de la actual
administración son, dijo,  los más de 2 mil 630
millones de dólares en materia de Inversión
Extranjera Directa (IED), que han llegado a la
entidad, así como los más de 20 mil millones
de dólares en exportaciones manufactureras
y agrícolas nunca antes registrados a nivel
estatal.

Ha beneficiado Agricultura Sustentable a más
de 10 mil familias de productores

• Este programa ha impactado a más de 27 mil hectáreas en cinco ciclos agrícolas
• Se han abarcado 43 cultivos, en los que ha habido incrementos en la producción de hasta un 300 por ciento

 El Programa de Agricultura Sustentable ha impactado en más de 27 mil hectáreas de tierras
agrícolas en Michoacán, las cuales han abarcado 43 cultivos de granos, frutos, hortalizas y
flores.

Morelia, Michoacán a 8 de agosto del
2021.- El Programa de Agricultura Sustentable
ha impactado en más de 27 mil hectáreas de
tierras agrícolas en Michoacán, las cuales han
abarcado 43 cultivos de granos, frutos,
hortalizas y flores.

Lo anterior ha beneficiado a más de 10 mil
familias de productores, a quienes se les
distribuyeron más de 552 mil litros de bio-
fertilizante, bio-estimulante y consorcio
microbiano.

Estos productos de especialidad fueron
elaborados por reconocidos investigadores y
académicos de la Universidad Autónoma de
Chapingo (UACH) y del Instituto Politécnico
Nacional (IPN), quienes los produjeron de
acuerdo con las necesidades y requerimientos
de los suelos agrícolas de la entidad.

Rubén Medina Nuño, secretario de
Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua),
destaca que estos esfuerzos en apoyo del agro
michoacano fueron posibles gracias a una

inversión de 77 millones 458 mil 195 pesos en
los últimos cinco ciclos agrícolas, que
corresponden desde mediados del 2019 hasta
este año.

Desde un inicio, los productos tuvieron
resultados extraordinarios al lograr recuperar
la fertilidad y la nutrición de los suelos
agrícolas, además de incrementar la
productividad de los frutos desde un 40 por
ciento hasta un 100 o 200 por ciento, e incluso
en algunos casos se logró triplicar la cosecha,
como sucedió en casos de maíz y limón,
destaca el funcionario.

“Fue muy impactante obtener hasta cinco
elotes por planta, cuando anteriormente se

cosechaba una o dos. Hay muchos casos de
éxito, son tangibles y los mismos productores
las cuentan. La capacitación a través de los
técnicos especialistas contribuyó de manera
importante para obtener el éxito logrado”.

“No sólo fue el aplicar de manera correcta
los insumos, sino también en el tiempo que
las plantas lo requieren, pero además se
capacito a las mujeres y los hombres del campo
para la elaboración de las compostas,
lixiviados, bio insecticidas, entre muchos otros
complementos”, manifiesta el titular de la
Sedrua.

Agricultura Sustentable arrancó en 2019

como un programa piloto, pero en poco tiempo
se convirtió en una política pública exitosa
que ha traspasado fronteras, la cual fue
adoptada rápidamente entre las y los
michoacanos como una nueva forma de
sembrar y cosecha, obteniendo frutos más
sanos y de mayor calidad.

Además de incrementar los volúmenes de
producción, el Programa de Agricultura
Sustentable contribuye de manera importante
al cuidado y protección del medio ambiente,
suelo, tierra y agua, pues los bio-insumos
utilizados lejos de generar daños al entorno,
recuperan la fertilidad de los suelos.
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Prepara IEESSPP inicio de inscripciones para
Tecnico Superior en Seguridad CENEVAL 2021
*El próximo lunes se abre el ciclo de inscripciones para la aplicación del Examen Nacional que los acredite

como Técnicos en Seguridad Pública.

Morelia, Michoacán a 8 de Agosto de
2021.- El Instituto Estatal de Estudios
Superiores en Seguridad y Profesionalización
Policial del Estado de Michoacán ( IEESSPP)
en coordinación con el Centro Nacional de
Evaluación para la Educación Superior (
CENEVAL) abren el ciclo de inscripciones
para el Examen General para la Acreditación
del Nivel Técnico Superior Universitario en
Seguridad Pública.

Por cuarto año consecutivo el Instituto
de Formación Policial del Estado de
Michoacán será sede nacional del examen

que acredita a funcionarios encargados de
hacer cumplir la ley como técnicos superiores
en Seguridad Publica a través de un examen
general de conocimiento que acredite el saber
de la función policial en el campo operativo.

Las inscripciones inician este lunes 9 de
Agosto y concluyen el día 12 de Septiembre
con un costo de $2,265 pesos y que tendrá
su aplicación el día 24 de Octubre en las
Instalaciones del Instituto Estatal de Estudios
Superiores en Seguridad y Profesionalización
Policial con sede en Morelia.

El Examen General para la Acreditación

de Nivel Técnico Superior Universitario en
Seguridad Pública-Perfil Policía Preventivo
(EGATSU-SP) está sustentado
principalmente en la Ley General del Sistema
Nacional de Seguridad Pública y el Programa
Rector de Profesionalización de las
Instituciones de Seguridad Pública.

Forma parte de un proceso de evaluación
de conocimientos y habilidades desarrollado
y diseñado por expertos en el área, con base
en el Acuerdo Secretarial 286 publicado en el

Diario Oficial de la Federación el 30 de octubre
de 2000, así como el Acuerdo 02/04/17 por el
que se modifica el diverso 286, publicado en
el mismo medio el 18 de abril de 2017, el cual
permite que aquellas personas que lo
acrediten obtengan un título de estudios de
Técnico Superior Universitario.

Es un examen de opción múltiple, tiene
una duración de 5 horas y evalúa
conocimientos y habilidades de la formación
como policia preventivo dentro de los 3
órdenes de gobierno, por que lo que se les
hace la más cordial invitación a participar en
este proceso a todos los funcionarios
Estatales, Municipales y Federales, destacó
el el Comisario Antonio Bernal Bustamante,
Director General del

Ente Educativo Policial Michoacano.

$8.00 Ejemplar

Inicia la Muestra Artesanal
Local en el andador de la calle

Ocampo
H. Zitácuaro Michoacán, 10 de agosto de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.

Este lunes comenzó la Muestra Artesanal Local, en la que participan artesanos de
las distintas comunidades de Zitácuaro y de algunas regiones que están registradas
ante el Instituto del Artesano Michoacano.

Está muestra se encuentra ubicada en el andador de la calle Ocampo, a las
afueras de la Presidencia Municipal.

Alma Rosa Bautista Ramírez, presidenta de la Unión Benito Juárez, expuso que
desde hace muchos años, este tipo de actividad representa la única oportunidad de
los artesanos para poder vender los artículos que elaboran durante el año.

Invitó a la población a conocer la artesanía local, quien acuda seguramente
encontrará alguna de su agrado, cada pieza es elaborada a mano con dedicación.

Agradeció al Ayuntamiento Municipal, por permitirles vender, sobre todo en este
momento cuando otra exposición se encuentra en la explanada del Jardín Central.

Recordó que en esta exposición se pueden encontrar sombreros, textiles de lana,
alfarería, dulces tradicionales, juguetes de madera, medicina tradicional, artículos de
Santa Clara del Cobre, entre otras artesanías. Se instalaron este 9 de agosto y
permanecerán hasta el 17, con atención al público de las 8:00 de la mañana hasta las
3:00 de la tarde.

Confió en que las ventas sean buenas, pues artesanos han estado varios meses
sin vender y esperan sacar al mercado un porcentaje importante de todo lo que han
ido elaborando y que han mantenido guardado.

Este tipo de actividad representa la única oportunidad de los artesanos para poder vender los
artículos que elaboran durante el año.
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AMLO le da alas a “El Mencho” * * * Urge
un abogado para Marcelo Ebrard * * * Un

presidente por día en el TEPJF

FRANCISCO
RODRÍGUEZ

Cada “mañanera” sale de Palacio Nacional combustible
para incendiar las redes en contra del periodismo.

Con pésima ortografía y cero sintaxis la chairiza denuesta
la labor informativa, analítica y crítica de quienes nos
desempeñamos en los medios de comunicación.

Con el mayor de los simplismos aducen en menos de 240
caracteres –carecen de vocabulario para llegar al máximo
permitido por el pajarito azul-- que los señalamientos al pésimo
gobierno obedecen a la falta de “chayo”.

En pocos casos arguyen que es porque la fallida
Administración sólo paga publicidad en La Jornada y en los
medios que controla el guatemalteco Epigmenio Piggy Ibarra.
En todos los demás no.

No hay día en el cual el conferencista matutino no vaya en
contra de un medio o de un periodista.

Y los miércoles son orgiásticos. AMLO paladea, saborea
el que una infortunada jovencita farfulle “lo que es cierto,
pero se exagera” y que ahí se identifica como mentira. Repito:
lo que es cierto, pero que se exagera. De risa loca.

Como el acertado meme en el cual se lee que, habiendo,
como hay, decenas de problemas sin solución –pandemia,
desempleo, inseguridad, carencias médicas, precios de
combustibles al alza permanente, etc.--, al hombrecillo de
Tepetitán sólo le preocupe qué columnista habla mal de él.
¡Pobre inseguro!

Por eso, lo que ha sucedido la mañana del lunes era
previsible.

El crimen organizado, que según López Obrador es el que
se porta bien –decenas de masacrados cada semana lo
desmienten— hizo la tras porque así lo hace la mano.

Igual que el Presidente de la República, idéntico, El
Mencho, mandamás del llamado Cartel Jalisco Nueva
Generación, se lanzó en contra de los medios de comunicación
y, directamente, en contra de la señora Azucena Uresti,
comunicadora en varios medios radioeléctricos.

AMLO le da alas al crimen organizado.
AMLO le dio alas a El Mencho.
Una actuación totalmente imprudente.
Si lamentablemente algo llegara a suceder a los periodistas,

ya sabemos a quién debemos responsabilizar.
A quien le da alas al crimen organizado.
A quien le dio alas a El Mencho.
¿No cree usted?
La soberanía, en un juzgado bostoniano
Buena jugada publicitaria la del precandidote presidencial

Marcelo Ebrard Casaubón.
Pésima para la soberanía de México que ahora está en

juego en un juzgado federal ubicado en Boston,
Massachusetts.

Ahí se va a juzgar al país.

A su gobierno.
No van a condenar a las empresas fabricantes de

armamento, sino a los gobernantes mexicanos que han
permitido –corrupción de por medio-- el ingreso de armas con
las cuales el crimen organizado lleva a cabo sus crímenes.

Y es que todo indica que Ebrard y sus publicistas se

adelantaron a los juristas de la SRE.
Ansias de novillero, pues, pese a que el llamado canciller

ya tiene muchos años moviendo el abanico.
Porque, de haber sido asesorado por abogados –ahora

tan vilipendiados por AMLO--, el titular de Relaciones
Exteriores hubiese buscado a los familiares de, por lo menos,
300 compatriotas asesinados con esas armas traídas de
contrabando a nuestro territorio y solicitarles a ellos que
fuesen los demandantes, asesorados eso sí por fruncionarios
de la 4T.

¿Pero qué necesidad –diría el recién homenajeado Juan
Gabriel-- de embarcar al gobiernito en esta fallida demanda?

A Marcelo, sin duda, le hace falta un abogado… por lo
que pudiera ofrecerse tras este lance publicitario.

Indicios
¿Qué le sabrán los Alcalde a López Obrador? ¿Lo

chantajean, acaso? ¿Tal vez son socios en algún “bisne”? Le
pregunto esto por las grandes prebendas que esta familia ha
recibido en este sexenio. El padre, Arturo Alcalde Justiniani,
como mano negra del sindicalismo. La madre, Bertha Luján
Uranga, presidente nacional del Consejo de Morena. La hija
mayor, Luisa María Alcalde Luján, secretaria del Trabajo y
Previsión Social. Y la hija menor, Bertha María Alcalde Luján,
nombrada el lunes de esta semana, coordinadora jurídica de la
COFEPRIS. ¿Qué le saben? ¿En qué son socios? ¿Por qué tan
obsequioso –con dineros públicos-- con esta familia? * * *
Por cierto que en el próximo reporte de Grupo México a la
Bolsa Mexicana de Valores deberá constar obligadamente el
enooorme gasto publicitario que la tarde-noche del lunes hizo
en un conjunto regiomontano de medios de comunicación.
¡Ah qué Germán Larrea tan berrinchudo y distinto a su padre
don Jorge con quien me llevé tan bien! * * * Uno por día. Así
deberían a ser las presidencias del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación. Un magistrado cada día y así dejan
de pelear como infantes. Ya pasaron por ese cargo en este
2021 Janine Otálora, Felipe Fuentes, y José Luis Vargas; y en
los últimos tres días Janine Otálora, Reyes Rodríguez y, otra
vez, Felipe Fuentes. ¿Esa será la solución? * * * Por hoy es
todo. Recuerde que, como siempre, le deseo ¡buenas gracias
y muchos, muchos días!

https://www.indicepolitico.co
indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez

Muchas gracias, López: Fox agradece a
AMLO por desear su recuperación

de COVID
-El expresidente dio positivo a COVID-19

Vicente Fox.El expresidente dio positivo a COVID-
19. Cuartoscuro.-Nación321.-El exmandatario Vicente
Fox agradeció este lunes el mensaje enviado por el
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien le deseó
pronta recuperación luego de que diera positivo a
COVID-19.

“Gracias, muchas gracias López por tu bonito salud.

Muy apreciado!!”, dijo Fox en su cuenta de Twitter.
Durante la conferencia matutina, López Obrador

envió un breve mensaje a Vicente Fox y a su esposa,
Marta Sahagún, quienes se encuentran hospitalizados
por COVID-19.

“Deseo que le vaya muy bien, que se recupere, que
se alivie el presidente Fox y su esposa”, comentó desde
Ciudad Juárez, Chihuahua.

Fox y Sahagún fueron hospitalizados el sábado, luego
de dar positivo a la enfermedad.

Ambos se encuentran estables y no han presentado
síntomas graves a causa de la infección; ambos cuentan
con esquema completo de vacunación.

De acuerdo con información confirmada por El
Financiero, tras dar positivo a COVID decidieron
ingresar al hospital de manera voluntaria para
corresponder a los cuidados. “Afortunadamente, se
encuentran estables y en buenos ánimos”, expresó en
un mensaje su familia.
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Y ahora se están
contagiando niños

-Los menores de seis años tienen un máximo de nuevos contagios
de 150 diario en promedio; con el regreso a clases presenciales, las
cosas se pueden poner peor.

El Financiero. Author photo. Enrique
Quintana. Coordenadas. agosto 09, 2021.
Estamos entrando a una etapa de la
pandemia cuyas consecuencias son aún
muy inciertas.

Y si las cosas no han cambiado
significativamente para el próximo 30 de
agosto, con el regreso a clases
presenciales, podríamos estar ante el
riesgo de que se vivan crisis en miles de
familias mexicanas.

La nueva ola de contagios de Covid-
19 está pegando cada vez más a niños y
jóvenes.

Los casos positivos de los menores
de 18 años están en los niveles máximos
de la pandemia. Hay un promedio diario
de nuevos contagios de 650 casos en la
última semana, para la población de 12 a
17 años. El nivel más alto de contagios para este segmento de edad había sido
previamente de 375 casos diarios y se había presentado en enero, cuando se registró
el nivel máximo de la segundo ola.

Ahora incluso los menores de seis años tienen un máximo de nuevos contagios
con cerca de 150 diarios en promedio, cuando el máximo que tuvimos previamente
había sido de alrededor de 60 casos diarios en promedio, también en enero.

La tercera ola que vivimos se caracteriza por el hecho de que la variante delta es
la dominante y está contagiando y generando síntomas en muchos que en el pasado
parecían inmunes o al menos resultaban asintomáticos.

Aunque en términos generales, la infección en los niños y jóvenes es más leve
que en los adultos, el aumento de contagios entre menores tiene el potencial de
disparar también los contagios entre mayores, porque el porcentaje de la población
vacunada con el esquema completo sigue siendo muy bajo y apenas llega a 21.2 por
ciento, de acuerdo con cifras oficiales.

Los virus que originalmente llegaron de China y de Europa parecían no tener
capacidad de infectar a niños o al menos generarles síntomas. Esto ha cambiado.

En este contexto, pretender que debe darse a toda costa el regreso a clases
presenciales a partir del 30 de agosto es jugar con fuego.

El riesgo es extremadamente alto pues sabemos que las condiciones materiales de
las escuelas públicas no son, en su mayoría, las adecuadas para garantizar el regreso
con seguridad.

El presidente López Obrador tiende a sacar sus conclusiones de las anécdotas y
no de las evidencias. En varias ocasiones ha señalado que su hijo menor se contagió
y no le pasó nada, y que él y su esposa no se contagiaron por estar vacunados;
piensa que esa pueda ser la tónica en caso de que haya niños que se contagien en las
escuelas.

En contraste, supone que la adicción de los niños a los videojuegos puede ser un
problema más serio.

Sabemos que López-Gatell continúa en su puesto a partir de supeditarse a las
opiniones presidenciales y de ofrecer datos que las soporten para que no den la
impresión de ser meros caprichos.

Hasta ahora, la inmensa cantidad de muertos evitables que se han presentado
con la pandemia, ha costado muy poco a la imagen presidencial.

De acuerdo con la encuesta publicada por El Financiero el pasado 3 de agosto, la
mejor calificación que tiene el presidente es en materia de salud, en virtud del proceso
de vacunación.

Creo que AMLO no es consciente del riesgo que va a correr si insiste en las clases
presenciales a toda costa, sin evaluar el riesgo de contagios, hospitalizaciones y
muertes.

La semana pasada pudimos observar hasta qué punto el presidente de la República
puede alejarse de la realidad cuando rechazó los datos de la evaluación de la pobreza
por parte del Coneval.

Los que conocen la Encuesta de Ingreso-Gasto de los Hogares, de la cual parten
estas evaluaciones, saben que se trata de uno de los estudios más cuidadosos del
Inegi. Debiera ser orgullo nacional por la información que ofrece.

Y procesados sus datos como lo hace el Coneval, debiera ser el más importante
instrumento de elaboración de las políticas públicas en México en materia social.

Una información que ese análisis reveló es el desastre en materia de salud.
Con la tercera ola y el regreso a clases presenciales, las cosas se pueden poner

peor.
Quisiera ser optimista y pensar que se puede rectificar, pero creo que la experiencia

de los últimos 18 meses muestra que no hay bases para ello.

Partidos políticos se
embolsarán 5.8 mil millones de

pesos en 2022
Mientras tú sufres por llegar a la quincena, los partidos se embolsarán

millones de pesos

Especial. Tomado de: Nación321. Los siete partidos políticos con registro a nivel nacional
se perfilan a recibir 5 mil 821 millones 851 mil 704 pesos de financiamiento público en 2022.

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE)
aprobó este lunes el anteproyecto que contiene los recursos que recibirán Morena, el PAN,
el PRI, el PRD, MC, el PT y el PVEM el próximo año.

El PES, Redes Sociales Progresistas y Fuerza Social por México no obtendrán dinero del
erario en 2022 debido a que, pendiente a lo que decida el Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación, no mantendrán el registro por no alcanzar la votación mínima requerida en
las pasadas elecciones federales del 6 de junio.

El financiamiento público de 2022 estará dividido de la siguiente manera:
Hasta ahora el INE no ha definido cómo se repartirá esa bolsa por partido, debido a que

aún está pendiente de que se resuelvan impugnaciones al proceso federal en el Tribunal
Electoral.

No obstante, Morena será la institución política que reciba la mayor cantidad de recursos,
ya que es la fuerza política que obtuvo la mayor cantidad de sufragios en los comicios
pasados.

El cálculo de la bolsa del financiamiento público anual se realizó considerando el número
total de personas inscritas en el Padrón Electoral nacional, con corte al 31 de julio de este año,
que asciende a un total de 95 millones 170 mil 381 personas, así como el 65 por ciento del valor
de la UMA que corresponde a 58.25 pesos.

Definido este rubro, la Constitución prevé que el equivalente al 3 por ciento de estos
recursos deben ser considerados para actividades específicas relativas a la educación y
capacitación política, investigación socioeconómica y política, así como a las tareas editoriales.

En tanto que la Ley General de Partidos Políticos establece que en año no electoral el
equivalente del 2 por ciento de las actividades ordinarias permanentes debe ser considerado
para franquicias postales y contemplar un monto que se distribuye igualitariamente para las
franquicias telegráficas, a pesar de que no se han utilizado desde 2018.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaRaymundo Rivapalacio.
Estrictamente Personal: Ya se

enojó Biden
-López Obrador es un político sin filtros que se ha manejado por

lustros con impunidad. Pensó que podía hacerlo con Estados Unidos
bajo el gobierno de Biden, enorme error.

El Financiero, Author photo.Raymundo
Riva Palacio. Estrictamente Personal. agosto
10, 2021.Una vez más, el presidente Andrés
Manuel López Obrador platicó con la
vicepresidenta de Estados Unidos Kamala
Harris, lo que aparentemente volvió a colocar la
relación bilateral sobre rieles. Esto, incluso más
que el contenido mismo de la conversación, es
lo más relevante de lo que sucedió este lunes
por la tarde, porque en las últimas semanas la
relación había entrado en un periodo de enorme
turbulencia por un par de declaraciones de
López Obrador que pusieron en peligro el volátil
equilibrio que se vive con Washington desde el
encontronazo con el gobierno de Donald Trump
por la detención del exsecretario de la Defensa,
el general Salvador Cienfuegos, que generó las
primeras fisuras serias entre los dos países en
años.

López Obrador llevó la relación bilateral al
punto de un casi descarrilamiento, al haber
llevado al máximo a la administración Biden,
que había mantenido una estrategia de no
confrontación con López Obrador, sin caer en
sus provocaciones, como se interpretan algunos
de sus lances, como la reiterada afirmación de
que están interviniendo en los asuntos internos
mexicanos. Sin embargo, la tolerancia llegó a su
fin luego de las declaraciones del Presidente
mexicano sobre Cuba y la Organización de
Estados Americanos.

El tabasqueño es un político sin filtros que
se ha manejado por lustros con impunidad, y
pensó que podía hacerlo con Estados Unidos
bajo el gobierno de Biden, en el supuesto de
que, como tiene una alta aprobación popular, el
jefe de la Casa Blanca no se atrevería a hacer
nada. Enorme error. El hecho de que
públicamente fueran cuidadosos y optaran por
no ejercer presión, aguantando sus críticas y
mentiras, no tenía nada que ver con su
aprobación, sino para evitar su radicalización.
Pero tanto va el cántaro al agua, como dice el
refrán popular, que se reventó.

Eso sucedió en la primera quincena de julio,
cuando López Obrador dijo que las protestas
sociales en las calles de un buen número de
ciudades en Cuba eran producto de una
intervención extranjera y la manipulación
mediática, acusando, sin mencionar
directamente, pero sugiriéndolo en sus palabras,
al gobierno de Estados Unidos. La reacción de
Washington llegó rápido a la Secretaría de
Relaciones Exteriores, y su titular, Marcelo
Ebrard, le comunicó al Presidente que esas
declaraciones habían generado malestar en
Estados Unidos, donde se estaban reservando
una respuesta fuerte contra México.

López Obrador se molestó con Ebrard
reclamándole que no estuviera haciendo su
trabajo y que no acotara la injerencia de la
embajada de Estados Unidos en los asuntos
internos mexicanos. Ese primer mensaje fue
completamente ignorado por el Presidente,
quien unos 10 días después volvió a arremeter,
cuando propuso la sustitución de la
Organización de Estados Americanos por un
organismo que no fuera “lacayo de nadie”,
acusando una vez más a Washington de tener
subordinada a esa institución panamericana.

La respuesta llegó de forma más enérgica,
terminante y amenazante. El Departamento de
Estado le hizo un extrañamiento a la Secretaría
de Relaciones Exteriores por esas declaraciones
de López Obrador, y de manera directa le
advirtieron a la Cancillería que de continuar el
Presidente mexicano con esa línea de hostilidad
a Estados Unidos, frenarían todo el apoyo que
le dan a su gobierno, incluidas las vacunas anti-
Covid. Al oír esto, López Obrador prestó
atención y decidió que no volvería a hablar más

del tema del intervencionismo estadounidense,
ni en las mañaneras, ni en ningún otro foro. El
Presidente no ha vuelto a hablar sobre el
“intervencionismo” de Estados Unidos en
México o América Latina desde entonces,
cuidando las formas y buscando evitar llegar a la
confrontación directa.

La impunidad con la que se manejaba tuvo
un fuerte alto. El mensaje no lo tuvo que hacer la
Casa Blanca, sino el conducto institucional, el
Departamento de Estado, pero en el entendido
de que la molestia de la Cancillería
estadounidense respondía al enojo en la Oficina
Oval y en las áreas que alimentan de información
a Biden. La percepción que tienen en Washington
de López Obrador es bastante negativa, y ha
tenido que ser matizada por los diplomáticos en
la embajada de ese país en México.

Tras la amenaza, López Obrador repitió en
varias ocasiones que la relación con el gobierno
de Estados Unidos era muy buena, enviando de
esa forma un mensaje de paz a Washington. En
el gobierno de Estados Unidos lo registraron y
la reunión con Harris es una señal de que no
quieren un choque, pero que tampoco están
dispuestos a que López Obrador insista en sus
acusaciones y provocaciones. Qué tanto durará
el autocontrol del Presidente mexicano es un
misterio, ya que depende fundamentalmente de
su estado de ánimo, que es la variable de
incertidumbre que provoca en propios y
extraños todas las mañanas, o que le susurran al
oído sus asesores externos.

Si recurre López Obrador a Biden tiene que
cumplir con lo que prometió a cambio de
vacunas. El incumplimiento que ha tenido el
Presidente en el compromiso adquirido para
frenar la migración es lo que tendrá que ajustar
porque está desbordada. En junio, de acuerdo
con los datos oficiales, la migración creció en
números que no se habían visto en todo este
milenio, lo que refleja el relajamiento en la
vigilancia que comprometió López Obrador. Si
quiere que se las sigan dando, además de cesar
sus bravuconadas, tendrá que cumplir con lo
que les garantizó.

López Obrador seguirá pidiendo ayuda a
Estados Unidos, pero ahora ya sabe que a quien
le tira un salvavidas de manera recurrente, no le
puede morder la mano todo el tiempo. Las ideas
de sus asesores externos y la necesidad de
satisfacer a los sectores más radicales de su
entorno no pueden ser ejecutadas pensando que
puede caer parado en dos trincheras que son
política e ideológicamente antagónicas. Con las
cartas sobre la mesa, es suya la decisión final y
las consecuencias, en el entendido de que, en la
política real, la ingenuidad y la improvisación
son imperdonables.

GUARDADO
La mayoría de las personas sabemos

lo que nos conviene, y trabajamos por
lograr lo que nos es más conveniente en
la vida, y aunque la lucha debe incluir
obtener aquello que no sólo nos satisfaga
de manera particular, sino que sea de
beneficio social, hay cosas que debemos
aceptar e ir cambiando para convertirnos
en seres de luz, cuya positividad irradie a
nuestro alrededor una incandescencia
suficiente para ser bienvenidos en
cualquier sitio.

Entre los cambios que valen la pena
adoptar encontramos el de aprender a
desechar, es decir a sacar de donde se
guarden todos aquellos resentimientos o malos recuerdos que nos impiden alcanzar la
felicidad.

Si somos conscientes de que la vida es corta, y de que no podemos malgastarla
odiando o guardando basura que terminará siendo maloliente, estamos adoptando
una forma de ver la vida en la que fácilmente desechamos los daños que nos han
hecho y depositamos en el basurero lo que no tiene razón de ser en nuestra existencia.

Si guardamos lo malo que nos pasó, o el mal que nos hicieron, cuando lo traemos
otra vez a colación volvemos a tener ese sabor amargo o ese dolor, sin embargo, si lo
que recordamos es la buena obra que nos hicieron, el buen gesto que tuvieron con
nosotros o las bendiciones recibidas, lo único que podremos prodigar u ofrecer será
una sonrisa y un gesto de agradecimiento.

La cara se va volviendo dura, la vejez llega más rápido y la gente se aleja de las y
los que no saben perdonar, porque lo único que pueden ofrecernos es un carácter tan
rígido y grotesco que aunado a la mala energía termina haciendo que sean personas
solitarias, que viven hundidas en la mala entraña que decidieron tener.

Así como aprendemos a asear nuestro cuerpo, a perfumar el aura, o limpiar cada
parte de nuestras áreas corpóreas, hemos de hacerlo con lo que guardamos en nuestra
mente. Pues de eso depende la luz de nuestra mirada, la magia de la sonrisa o lo terso
de una caricia. No le podemos pedir paz al que vive con guerras internas, y no podemos
ganar una batalla sino tenemos el triunfo al dominar nuestras emociones.

Si es necesario debemos orar, si se requiere eduquemos el alma, enfoquemos
nuestros trabajos a la salud psíquica, al dominio de las emociones, para no ser víctimas
del coraje, para actuar enojados para evitar que por causa de un momento estropeemos
amistades de amos y alejemos de nuestro lado a la gente que decimos amar.

A partir de hoy, expulsemos los malos recuerdos o pongámoslos en la papelera de
reciclaje para ser sacados según nuestros tiempos o procesos lo más pronto posible,
suprimiéndolos por lo mejor que hemos recibido de los demás, no demos tregua a la
restauración que nos vuelva al camino del odio o el coraje por alguien más.

Si logramos quitar definitivamente de nuestros recuerdos las ofensas recibidas,
podremos vivir en paz una vez que dejaremos de ser presas de aquél o aquella que nos
lo causó, es decir, no permitamos que tengan poder sobre nosotros los miserables que
teniendo una vida de hilachos nos quiera ensuciar la existencia.

Perfumemos el camino de nuestra larga o corta existencia, con la fragancia que
sólo otorga el perdón, ese aroma que tiene un costo incalculable por el valor que
otorga la tranquilidad que ofrece.

Si le damos prioridad a los buenos actos y recuerdos tendremos con que hacer
frente a los accidentes o malos ratos que sean inevitables o nos toquen pasar, es decir
contaremos con reservas que nos revitalicen frente a los bajones de energía positivas
que se nos vayan presentando.

Es verdad que hay cosas que no están a nuestro alcance, y que existen grandes
cambios sociales provocados por elementos macro que nosotros no podemos pausar
o detener, pero nuestra maquinaria emocional, casi siempre es un andamiaje que cada
quien tenemos la facultad de encauzar, reiniciar y provocar que nos produzca sanas
sensaciones.

No se trata de no tener conciencia, pero tampoco de que una falsa madurez haga
que no se superen los problemas del pasado, que son mejor esfumar, para permitir
entrar a la gratitud y la felicidad que nos ha brindado esa gente que nos ayudó cuando
no teníamos o podíamos, quien nos tendió la mano sin conocernos o nos defendió
frente a la arbitrariedad

Ojalá que el mundo encuentre más motivos para ser feliz, para sonreír y agradecer,
vamos pues, para ser feliz, y no para seguir hundiéndonos en la miseria humana del
odio que nos separa, nos mata y nos asfixia.
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 14 años de prisión contra
ladrón de vehículo y robo

calificado
Lázaro Cárdenas, Michoacán, a 9 de agosto de 2021.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE) obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento, sentencia condenatoria de 14
años de prisión y pago por concepto de reparación del daño contra una persona del sexo
masculino, tras acreditarse su responsabilidad en el delito de Robo de Vehículo y Robo
Calificado, cometido en agravio de un taxista, en esta ciudad.

El 7 de agosto de 2018, el agraviado se trasladaba en un vehículo de la marca Nissan, tipo
March, del servicio público en la Tenencia de Buenos Aires, cuando José Juan V., y su
cómplice le solicitaron un servicio a la colonia 600 Casas, y en un momento determinado lo
amagaron con un arma de fuego para despojarlo de la unidad y de sus pertenencias.

Ocurrido lo anterior y durante un forcejeo, se accionó el arma, misma que lesionó a José
Juan V., provocando que su acompañante intentara escapar; sin embargo, la víctima pidió el
apoyo de elementos de la policía que lograron su detención.

Una vez que el sentenciado fue puesto a disposición del Ministerio Público que integró la
Carpeta de Investigación, este lo condujo ante el Juez de Control que en su momento resolvió
su vinculación a proceso.

Tras llevar a cabo el desahogo de pruebas ofrecidas por la Fiscalía, un Tribunal de
Enjuiciamiento resolvió sentencia condenatoria de 14 años de prisión, en contra de José Juan
V., al acreditar su plena responsabilidad en los delitos, así como al pago por concepto de
reparación del daño.

La FGE refrenda su compromiso de llevar ante los tribunales a quienes, con sus actos
atente contra la seguridad y el patrimonio de las y los michoacanos.

Adulta mayor muere
atropellada en periférico norte

de Morelia
-El automotor involucrado huyó y se desconocen características.

Morelia, Mich.- Domingo 08 de agosto de 2021.- Una transeúnte de la tercera edad murió
al ser atropellada por un vehículo desconocido, hecho que ocurrió la mañana de este domingo
sobre el Periférico Paseo de la República, en la zona norte de Morelia.

Las autoridades policiales comentaron que la identidad de la finada es ignorada, ella
vestía un suéter verde, un mandil rojo y una falda azul. La tragedia tuvo lugar cerca de la
colonia El Realito, justo a la altura del Soriana y a pocos metros de la avenida Torreón Nuevo.

Unas personas vieron a la peatona tirada a la orilla del asfalto, sobre el camellón central,
así que de inmediato solicitaron ayuda. En el sitio se presentaron patrulleros estatales y
paramédicos, quienes confirmaron el deceso de la fémina.

Los uniformados acordonaron el área y pidieron la intervención de la Fiscalía General del
Estado (FGE), cuyos agentes y peritos criminalistas realizaron las averiguaciones
correspondientes y trasladaron el cadáver a la morgue.

Asegura SSP una pistola, 35
cartuchos, cargadores y un

vehículo, en Huetamo
Huetamo Mich.- 08 de agosto de 2021.- En atención a un reporte, elementos de la Secretaría

de Seguridad Pública (SSP), aseguraron un arma de fuego, 35 cartuchos útiles, cargadores
abastecidos y un vehículo

Elementos de la Policía Michoacán realizaban trabajos preventivos, cuando recibieron un
reporte del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e
Inteligencia (C5i), que alertaba sobre personas armadas en la colonia Dolores.

Por lo anterior, al arribar al lugar localizaron un vehículo de la marca Cadillac con las
puertas abiertas, sin placas de circulación y en aparente estado de abandono, por lo que se
procedió a realizar una inspección, localizando en el interior un arma calibre .9 mm., 3 cargadores
y los cartuchos útiles.

Una vez efectuadas las actuaciones correspondientes, lo asegurado será puesto a
disposición de la autoridad competente, a efecto de que se realicen las diligencias respectivas.

En caso de emergencias, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

Encontraron un Cadillac con las puertas abiertas y en aparente estado de abandono, localizando
en el interior un arma calibre .9 mm., 3 cargadores y los cartuchos útiles.

En procedimiento abreviado,
13 años de prisión para el

violador de su hijastra
Parácuaro, Mich.- 7 de agosto de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) obtuvo, mediante procedimiento abreviado, sentencia condenatoria de 13 años de
prisión y pago por concepto de reparación del daño en contra de Marco Antonio “N”, por su
responsabilidad en el delito de Violación, cometido en agravio de su hijastra.

De acuerdo con datos que constan en la Carpeta de Investigación, la tarde del 12 de abril
del año 2020, el imputado le solicitó a su hijastra menor de edad, lo trasladara a bordo de su
motocicleta a una tenencia del municipio de Parácuaro, y una vez en el lugar, aprovechó que
se encontraban solos para atacarla sexualmente.

Una vez que la madre de la víctima tuvo conocimiento de lo sucedido, denunció los
hechos ante la Fiscalía Regional de Apatzingán, que dio inicio a las investigaciones
correspondientes, las cuales permitieron establecer la posible relación de Marco Antonio
“N” en el delito, por lo que solicitó ante un Juez de Control la respectiva orden de aprehensión,
la cual fue cumplimentada en su momento.

Una vez satisfechos los requisitos establecidos en el Código Nacional de Procedimientos
Penales (CNPP), el Ministerio Público solicitó la apertura del procedimiento abreviado,
mediante el cual el órgano jurisdiccional resolvió sentenciar a Marco Antonio “N” a 13 años
de cárcel y al pago por concepto de reparación del daño, por el delito que la ley señala como
Violación.

El procedimiento abreviado es una forma de terminación anticipada del proceso, que
consiste en el reconocimiento del imputado en su participación en el hecho delictivo y como
consecuencia, se valora la pertinencia de reducir en un margen acotado, la sanción que se
impondrá.

Localiza SSP a menor de 10
años, víctima de tentativa de

extorsión telefónica
Uruapan, Michoacán, a 9 de agosto de 2021.- Derivado de un dispositivo de búsqueda,

personal de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), logró la localización de un menor de
edad, víctima de tentativa de extorsión telefónica en este municipio.

Tras un reporte, oficiales de la Policía Michoacán desplegaron una labor operativa,
logrando la ubicación del menor de 10 años de edad en la calle Emiliano Zapata de la colonia
28 de Octubre.

Derivado de lo anterior, el menor de edad fue asegurado para ser entregado a sus familiares,
dando vista a la autoridad competente, a efecto de realizar las diligencias que marca la ley.

La SSP exhorta a la ciudadanía a reportar a la línea de emergencia 911, todo acto que atente
contra la seguridad de las y los michoacanos.

Asesinan a un automovilista en
el Centro Histórico de Morelia
Morelia, Mich.- Lunes 09 de agosto de 2021.- Un automovilista fue asesinado a balazos en

el Centro Histórico de la ciudad de Morelia. El atentado ya es investigado por el personal
especializado de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Lo anterior sucedió la tarde de este lunes sobre la calle Javier Clavijero, casi esquina con
Juan José de Lejarza. Las detonaciones fueron escuchadas por varios transeúntes y algunos
vecinos, mismos que alertaron al número de emergencias 911, indicaron fuentes policiales.

En el sitio se presentaron patrulleros locales, estatales y paramédicos del Centro Regulador
de Urgencias Médicas (CRUM), quienes encontraron al agraviado sin vida, a él se le apreciaron
aproximadamente seis impactos de proyectil de arma de fuego, trascendió en la labor noticiosa.

El área fue acordonada en apego a la cadena de custodia, luego arribaron los expertos de
la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC), quienes iniciaron las
averiguaciones del homicidio para resolverlo.

La identidad del difunto no fue expuesta, él tenía entre 34 y 40 años de edad, además,
yacía dentro de un automotor de la marca Audi, color rojo. Al final, los elementos de la Fiscalía
trasladaron el cuerpo a la morgue para la práctica de la necropsia de rigor.
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80 y 15 años de prisión, a 3
responsables de secuestro y

violación de una menor
en Zitácuaro

Zitácuaro, Michoacán, a 8 de agosto de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE), obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento, sentencia condenatoria de 80 y 15 años de
prisión en contra de tres personas del sexo masculino, al acreditar su responsabilidad en los
delitos de Secuestro Agravado y Violación, cometidos contra una persona menor de 14 años
de edad, en el municipio de Zitácuaro.

 El 16 de abril del 2018, Braulio Erick F., y Mario A., arribaron al domicilio de la agraviada,
ubicada en la colonia Educación del referido municipio, lugar donde se encontraba la menor,
a quien -en presencia de su madre- amagaron con armas de fuego para subirla a un vehículo
de la marca Hyundai de la línea Atos, color rojo y la trasladaron a un domicilio, lugar donde la
mantuvieron en cautiverio, la golpearon y atacaron sexualmente.

 El 19 de abril del mismo año, José Ángelo O., ingresó al domicilio donde mantenían en
cautiverio a la víctima, quien también atacó a la menor sexualmente; lugar al que arribaron
elementos policiales, tras una llamada alertando lo que sucedía en el domicilio.

 En audiencia, un Tribunal de Enjuiciamiento resolvió sentenciar a Braulio Erick F., y
Mario A., a 80 años de cárcel por lo que corresponde al delito de Secuestro Agravado,
mientras que José Ángel O., fue sentenciado a 15 años de prisión, por el delito de Violación
Agravada.

 La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones para que todo hecho cometido en
agravio de la niñez, sea castigado conforme a derecho.

Fallece joven en una
ambulancia en el área de
urgencias, había recibido

varios disparos
Jacona, Mich.- 09 de agosto de 2021.- Un hombre perdió la vida a bordo de una ambulancia

en el área de urgencias de un nosocomio de esta región, debido a las lesiones que sufrió al ser
atacado a balazos en las inmediaciones de la colonia Nuevo Porvenir, en esta ciudad de
Jacona.

En relación a lo ocurrido se pudo establecer que durante los últimos minutos del pasado
domingo, en la base de la Dirección de Seguridad Pública se recibió un reporte sobre
detonaciones de arma de fuego sobre la calle Tenochtitlan esquina con el Libramiento Sur.

De inmediato se trasladaron los elementos de la Policía Michoacán y Policía Municipal
quienes localizaron a un hombre herido y tirado sobre la banqueta, por lo que pidieron el
apoyo de las corporaciones de auxilio.

Minutos después llegaron los paramédicos de Protección Civil Municipal, mismos que
auxiliaron a José Martín M., C., de aproximadamente 30 años de edad, domiciliado en la
colonia La Esperanza, el cual fue llevado a un nosocomio de Zamora, donde perdió pereció
antes de ser ingresado.

Autoridades de la Fiscalía General del Estado tomaron conocimiento del hecho e iniciaron
la carpeta de investigación correspondiente, así mismo trasladaron el cadáver a la morgue del
Semefo local para los estudios de ley.

Cabe señalar que los policías implementaron una recorrido por la zona en busca de los
agresores, sin que se tenga reporte de alguna detención relacionada con el caso.

Un joven herido por proyectiles de arma de fuego, era llevado al área de urgencias de un
hospital, pero falleció al llegar.

Queda malherido por caída al
tratar de ingresar a conocido
hotel, al parecer para robar

El hombre que sufrió traumatismo
craneoencefálico,se presume que trató de
meterse a hurtar a las instalaciones del
Holiday Inn.

Morelia, Mich.- Sábado 7 de agosto de
2021.- Un hombre sufrió un traumatismo
craneoencefálico debido a una fuerte caída,
pues se trepó al edificio de Asuntos Internos
de la Secretaría de Seguridad Pública y luego
brincó a un árbol para tratar de ingresar al
hotel Holiday Inn al parecer para intentar
cometer un robo, pero erró su maniobra y
terminó malherido en el suelo.

Lo anterior se pudo saber en la labor
periodística. El acontecimiento fue este
sábado en la Avenida Camelinas en la colonia
Ejidal Ocolusen en esta ciudad de Morelia.
La identidad del lastimado es ignorada, ya
que a consecuencia de la caída terminó
inconsciente. Unos paramédicos de la Cruz
Roja llegaron a la ubicación ante el llamado
de auxilio al número telefónico de emergencias
911.

El paciente fue canalizado al Hospital Civil
de Charo y ahí quedó internado. Voces
allegadas al asunto comentaron a esta
redacción que se presume que el hombre trató
de meterse a hurtar a las instalaciones del
Holiday Inn. El herido es de piel morena, de
complexión delgada y de aproximadamente
30 años de edad, mencionaron fuentes
policiales.

Los contactos añadieron que el lesionado

vestía un pantalón de color verde, una
sudadera gris y unos zapatos negros. Cabe
referir que los propios empleados de Asuntos
Internos fueron los que solicitaron la
presencia de los socorristas y de sus
compañeros de la Policía. También fueron
ellos los que afirmaron que vieron que el
hombre intentó brincarse a las instalaciones
del hotel arriba citado.

Muere por disparo en la
cabeza, vecino de

Curungueo
Zitácuaro, Mich, aagosto 9 de 2021. Un hombre recibió un disparo en la cabeza,

personal de Bomberos ya nada pudo hacer por él, cuando llegaron ya había fallecido.
Socorristas del Cuerpo de Bomberos atendieron una llamada telefónica, donde les

informaban de una persona herida en el Rincón de Curungueo, cerca de la  escuela, de
imediato salió hacía el lugar una ambulancia.

 Unaa vez en el lugar, encontraron a un hombre tirado sobre el piso, que al ser
revisado, ya no presentaba signos vitales a consecuencia de impacto de arma de
fuego en parte temporal del cráneo lado derecho, con salida en parte temporal del
cráneo lado izquierdo.

De los hechos se desconocen las causas, visualizando una pistola en el lugar.

Muere joven electrocutado cuando
cortaba aguacates en Zitácuaro

Zitácuaro, Michoacán. -10 de Agosto de 2021.-  Un muchacho sufrió una descarga eléctrica
al tocar accidentalmente unos cables de alta tensión, situación que le costó la vida en las
inmediaciones de la comunidad Mesa del Zacatón, municipio de Zitácuaro, donde cortaba
aguacate.

De acuerdo con datos obtenidos por este medio bomberos de Zitácuaro recibieron el
reporte del traslado en una camioneta  de un hombre electrocutado que necesitaba atención
prehospitalaria.

Los socorristas atendieron el hecho e interceptaron una camioneta Ford F250, color blanca
y verde, sobre la carretera Zitácuaro - Aputzio, a la altura del lugar conocido como  La Parada
del Capulín o El  Aguacate.

Los socorristas revisar al joven, pero se dieron cuenta que ya no presentaba signos
vitales y confirmaron su fallecimiento.

El incidente fue notificado a personal de la Fiscalía General del Estado para realizar las
indagatorias pertinentes y el levantamiento del cuerpo para su traslado a la morgue para la
práctica de la necropsia de ley.


